

produits personnalisés. Le Mexique compterait environ 175 000 avocats accrédités qui travaillent en cabinet, dans l'industrie, dans le commerce, pour des organismes du gouvernement, en pratique privée et dans des activités spéciales. Les applications qu'ils utilisent le plus souvent sont le traitement de textes, des logiciels d'affaires et des logiciels personnalisés. Les comptables (qui sont au nombre de 450 000 environ) sont les travailleurs spécialisés qui sont les plus familiers avec l'ordinateur et qui s'en servent le plus pour toutes les applications liées à la comptabilité (dont les plus importantes sont l'administration, les prévisions et la planification, le contrôle des stocks et de la production, les ventes, la gestion du personnel et la paye, et des applications financières). Les conseillers en gestion et en ingénierie forment le second groupe en importance de travailleurs spécialisés qui utilisent des ordinateurs au Mexique. Ils utilisent tout un assortiment d'applications, dont les bases de données, la création, la comptabilité, le traitement graphique, le chemin critique, la CAO, le contrôle budgétaire, le traitement de textes et les logiciels utilitaires. Parmi les autres travailleurs spécialisés, il y a quelque 50 000 informaticiens, enseignants, banquiers, représentants, écrivains, architectes et agronomes.

Les consommateurs représentent également un marché de plus en plus important pour les micro-ordinateurs domestiques. Les étudiants de niveau universitaire se procurent de plus en plus des ordinateurs personnels et les enfants d'âge scolaire se servent déjà de l'ordinateur pour leurs devoirs, mais surtout pour les jeux.

## 5. ACCÈS AU MARCHÉ

Les logiciels pour gros ordinateurs sont ordinairement importés par les grands fabricants ou réalisés localement. Les sociétés de services et d'ingénierie en informatique importent et offrent des produits personnalisés, mais elles peuvent aussi vendre à commission des logiciels fournis par les fabricants. Les logiciels pour mini-ordinateurs sont importés par les fabricants eux-mêmes ou par des sociétés de services et d'ingénierie en informatique et ils sont vendus directement à leurs clients. Les logiciels pour micro-ordinateurs sont vendus surtout par des sociétés de services et d'ingénierie en informatique et par des boutiques et par l'entremise de distributeurs de micro-ordinateurs. Au Mexique, la mise en marché se fait le plus souvent au moyen de symposiums techniques, de foires commerciales, de démonstrations du matériel et d'une publicité à grand déploiement.

Les logiciels et les rubans et disques magnétiques sans enregistrement sont classés aux numéros 85.23 et 85.24 du système harmonisé des tarifs. Les importations de logiciels sont assujetties à un droit de 10 à 15 % sur la valeur calculé sur la valeur FAB de la facture. En outre, un droit de traitement en